Nuestro servicio diario cablegráfico es especial y exclusivo

# NOTICIA

Nuestra estación inalámbrica está instalada en nuestras oficinas

#### DIARIO DE LA TARDE

Año III - Número suelto Ø 0.10 - San José de Costa Rica Lunes 17 de Noviembre de 1924

HEMEROTECA

No. 660

# EXPLICACIONES SOBRE LA GRAVEDAD DE LA SITUACION ESPAÑOLA

#### Incursiones del Resguardo

Allá por el cantón del Hospital, el sábado último, a las 6 de la tarde, el resguardo invadió la ñora Pacheco.

litros de ron.

La pobre señora con lagrimas en los ojos sujlicaba a los del resguardo q' no le quitaran aque no era contrabandista ni contraventora de la ley de licores, las súplicas ni de los lamentos sigo el barrilito.

del resguardo?

#### Audaz robo en la casa l'tares, que va asfilxiando al que los zopilotes hacían gestión con recimiento del hecho. Robert

Se nos avisa que hoy en la mañana y mientras los empleados del almacén Robert fueron a almorzar, alguien que se que-- do en el interior del almacén cometió un robo de alguna consideración, llevándose entre otras cosas, unas piezas de géneros de seda y una valiosa valija de viaje.

Se investiga el caso.

#### Choque de autos

chocaron en la esquina de la calle la y avenida la los autos del hospicio de huérfanos de es números 36 y 10 de esta ciu- ta capital. dad.

trás, lanzándolo a la acera, sin cito, y dos niñitas de año y meque ninguno de los dos carros dio la una y de dos la otra. sufriera desperfecto alguno

ración de gente, sin que la pre- madre es doña Oliva, sencia de la policía se hiciera. Todos dormían profundamen-

CION EN ESPANA

tuación política general de Francia yendo su industria. sigue siendo la preocupación de la ce cuatro días los destacamentos franceses de la prontera pirinaica han sido aumentados, con fuerzas casa de habitación de una se- da aduaneros y de policía, princi. ra que el Rey Fuad Otorgue nue. Le decomisaron un barrilito no ha sido advertido de que se tra, quien reorganizará su gabinete. que contenía más o menos dos ta de introducir a España grandes a los comités revolucionarlos. En Bayona, Burdeos y Paris funcionan grandes centros revoluciona, rios españoles en conexión con olla piltrafa de ron, con el que ha tros grupos de expatriados que tra cia rompope para vender, que bajan en Berna, en Londres y en Oporto. Se tieno entendido que es. tos comités trabajan con suficiente pero ellos no hicieron caso de dinero, salido todo de España, don de los principales industriales y finqueros lo dan sin tasa. Blaseq de la señora y se llevaron con- Ibañez dijo a Le Miroir que él tra bajara incansabjemente por la II-Habran procedido bien los bertad de los españoles, que digan lo que quieran los asalariados del Directorio estan viviendo teniendo ca de éste, un envoltorio sos-

#### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

PORT VENDRES, 17. - La si blo, matando su comercio y destru jefe de los wahabitas, ha sido pro-

GOBIERNO

LALBUANDRIA, 17. - Se espe. India. palmente, en vista de que el gobier vamente su confianza a Zaglul, LOS TERREMOTOS EN JAVA

que hace dos días aparecia en mana.

rradero de Mr. Wolf, y muy cer, un infanticidio.

manzana en que está el ase-

clamado nuevo Sultán de Hedjaz en vez de Smir Ali, que ha sido de prensa francesa e inglesa. Desde ha ZAGLUL PASHA VOLVERA AL rrotado. El nuevo Sultan cuenta con el apoyo de todos los mahome tanos de Arabia, de Persia y de la

SINGAPOORE, 17. - Informes cargamentos de armas, destinadas NUEVO SULTAN DEL HEDJAZ llegados de Batavia, dicen que los temblores de tierra en Java decre PORT SAID, 17. - Ibn el Scoud, cieron un poco. Que los muertos

Se sospecha que se trata de

suben a unos quinientos en toda la isla de Java, pero que los daños materiales si son muchos no tienen las proporciones que al principio se

BENEZIE TOTAL LESERTAN SOLADOS ESPANO. LES Y PASAN A FRANCIA

BURDEOS, 17. - Una informa. ción publicada, dice que numerosos soldados de los puestos españoles de los Pirineos, especialment, en la región de Figueras, han abandonado sus regimientos pasando la fronte, ra francesa, con todo y armas. El que a relatar vamos. número de los desertores és de 55 soldados y cuatro cabos y dos ofi. ciales inferiores. Dicen que estan. do en visperas de ser enviados al Alrica y habiendowles dicho que tendrian que sofocar una revolu. preferido desertar de las filas.

SAN ANTONIO, Texas, 17. - Se informa que los rederales mexicanos y los revoltosos tuvieron un en Sabemos que se han dado los cuentro cerca de Parral, retirándosobre el cuello la bota de los mill. pechoso; que hoy en la mañana pasos necesarios para el escla- se los rebeldes, no obstante haber quedado dueños del campo.

#### Fué herido un individuo dentro de una hacienda

A las 5.30 horas de hoy ocurrid en Curridabat el hecho de sangre-

En la finca "Los Madrigal" pro. pledad da la sucesión de María Granados, fuè el sitio del suceso-

En dicha finca está de mandador. Jose Brenes Araya, quien a la ho. ción peleando contra españoles, han ra dicha se encaminó al interior de la finca, y habiendo encontrado a Juan P. Loria cortando un racima Un vecino que nos merece el envoltorio dicho, en el cual UN COMBATE CERCA DE PARRAL de platanos, al huir este le disparo hiriendolo en el muslo de la pier

> Loria era peón de la misma finca, y fue trasladado al Hospital de San Juan de Dios, donde se' le a.

Las autoridades judiciales tomaron cartas en el ásunto.

La sumaria del caso la levanta el Alcalde de Montes de Oca.

# Una niñita quemada ayer en el Zapote

Se tratará de un crimen?

completa fe nos da cuenta de había carne, posiblemente hu-

#### Detalles de esa conmovedora escena

El pueblo del Zapote fué tea

a les vecinos.

Las cinco de la mañana se- hizo de un cabo de candela; lo hermanitas. rían cuando doña Enriqueta y doña Oliva Smith (madre é hi-A las 16 horas del sábado, ja) abandonaron el pueblo para ir a oir misa en la hermita

En el lugar quedaron tres ni El 36 arremetió al 10 por de ños: uno de tres años, varon-

Al cuidado de la casa quedo Hubo la consiguiente disputa el marido de dona Enriqueta, entre los choferes y la aglome- que es abuela de los niños. La

te, cuando en eso despertó el

tro de una terrible desgracia. niño y tuvo la ocurrencia de to- encendió, quien sabe con qué sea el marido de doña Enrique-En una humilde casita se des mar una caja de fósforos que arrolló la escena que conmovió se hallaba colocada cerca de la cama de doña Oliva. Luego se

propósito, y sin saber cómo, ta, despertóse ya casi asfixiado prendió fuego el esterón, donde por el humo y pudo sacar de la encontrábanse dormidos sus dos cama a las dos niñitas.

DE ULTIMA HORA

## El crimen de ayer en el Agua Caliente

Ayer mataron e nel Agua Caliente, Cartago, a Gonzalo Meneses (a) Chalá el famoso timador de la guitarra. Se ignora hasta la hora quien le diera muerte.

CORRESPONSAL

Don Prudencio entonces, o

Pero la menor, de dos meses, habis sufrido graves quemaduras en todo el cuerpecito. Era como una sola ampoya de los pies a la cabeza.

Ante cuadro tan conmovedor. hacer venir a un médico, pero quien responde por el aparato. aquel esfuerzo fue inútil porque la recién nacida expiró momentado para su entierro.

cuidar nunca a sus hijos!

## Se contrabandea en plena capital?

A las once y media horas de hoy en la Barbería "La Norma", de don Adolfo Aguirre, el Resguardo Fiscal aprehendió dentro de un baúl y una caja debidamente preparados, un aparato completo para la destila ción de alcoholes.

Parece que un individuo relos vecinos con el Agente de cién salido de la Penitenciaría Policía y don Elías Dorado, le- fue quien lo compró y que es vantaron una contribución para persona ajena a la barbería.

La noticia esa no puede ser tos después, sirviendo lo colec- más graciosa, pues al paso que vamos, cualquier día resulta un Oh las madres, no deben des- aparato de estos en plena iglesia metropolitana.

# LA NOTA VESPERTINA

Sigue siendo tema de discusiones si don Ricardo Fernán- bió agua únicamente. Aquí las alboroto del siglo porque una tamos? dez entró en medio de las ba- cosas son al revés. Ahora que mujer que no aparece en el rol las o entre flores a Tegucigal- es cuendo debería economizar- oficial sino por colindancia, anpa. El General ya se quitó las se el agua es cuando mayor con daba el sábado en el auto ofimoscas de encima diciendo que sumo le dan. a él no le había tocado otro pa pel que e lde simple fonógrafo: contar como lo oyó.

del equipo nacional por estos cia del día. motivos:

lo. Por ser quien es. 20.Por ser un gato para aga

rrar la bola y.

Aver fue día seco y se be- Un colega se asusta y hace el los trapitos sucios que nos gas- ría que se han observado en es- tado internacionalista y notable

Manolo tiene que ser el goal to sigue vivo. Es la mejor noti lismos sociales, que si lo hace a sueña será como la Monumental

Una mala, para que vaya to-30. porque siendo olímpico, do entreverado: Caldera ha em resultó más grave el remedio se peina con Stacomb y Mi- zado a opinar sobre los pactos, que la enfermedad. chaud no ha aprendido a hacer Se asegura que tiene un estudio listo tan lacónico como el de

la audacia de hacerlo a la luz l'eva agua o sol sin descanso A pesar del detalle, don Jus meridiana de los convenciona- contemplando su plaza que él la sombra como es de costum- de Barcelona bre, el caso resulta de un chic admirable.

Pero lo peor del caso es que

na, claveles y manolas...

La Legación que se va al Pe-Qué dirán ahora en el en ex rú ya parece una realidad, no terior cuando se den cuenta de tanto por los gastos de sastre-

Pero lo que más le entusias- Caldera emitió su opinión escri ve a dudar del valor continental ma es que se va ver entre are- ta para que don Ricardo no lo que se le atribuye a la Doctrina vaya a poner-equivocadamen- Monroe. te-en la lista negra de los rebeldes . . .

Nosotros estamos con el repu tratados de igual a igual.

tos últimos días, cuanto por el sociólogo don Ramón Caldera bagaje que en la prensa prepa- de la Fábrica, en que deben aran el poeta Sotela y Caldera. probarse o improbarse los trata Desde que a Manolo Rodó le Parece que fueran a un cer- dos no tanto por lo bueno o ma ha dado por la tauromáquia ya tamen litarario o a un Congre- lo que ellos nos acarreen, síno ) no tiene punto de reposo: Aho so de internacionalistas, tal es para demostrarle al mundo que Todo el escándelo viene por ra madruga o no se acuesta, el apuro de sus publicaciones. no somos ese pequeño punto que los mapas señalan en el hemisferio, sino una potencia ima ginaria capáz de hacer temblar Las malas lenguas dicen que a la Liga de Naciones si se atre

> Por supuesto, que con esas con diciones geográficas, con mayor razón estamos contra los tratados, porque ahora queremos ser

#### LA NOTICIA

- DJARIO DE LA TARDE -

REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORZANO G.

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

# Muy bien y adelante

Los gremios obreros de San José van a dirigirse al senor Presidente de la República para que obtenga del Congreso la derogatoria del artículo de la Ley de Educación Común, que fija en trescientos colones el máximun de la contribución que en los detalles forzosos puede imponerles a los vecinos ricos o que viven desahogadamente.

Muy justa nos parece esa tentativa, toda vez que con ello se equilibraría la enorme desproporción que existe entre un contribuyente que apenas puede mal vivir de su trabajo y otro que dispone de toda clase de recursos porque cuenta con cuantioso capital.

Trescientos colones no son nada para quien tiene bienes por más de cien mil colones, pero en cambio, diez, quince veinte o veinticinco colones es mucho para una persona cuyo sueldo a la semana no pasa de treinta colones.

Estamos seguros de que la reforma del artículo que se pide por las clases trabajadoras, tendrá todo el apoyo no sólo de don Ricardo sino también de todos los señores diputados.

# Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

#### MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROOVEDORA"

El men Vinner Vinner Vinner Vinner Vinner Vinner Vinner Vinner

# Jardinería "La Camelia"

La Jardinería que con más exquisitéz atiende a sus clientes y la de mejor gusto artístico

FRANCISCO AVILA M.

Teléfono 172

# El precio al alcance de todos!!

CIGARRILLOS
LUCKY STRIKE

EN PAQUETES DE 15 O 20 CIGARRILLOS

El cigarrillo de

millones de placeres

Y

El placer de millones

de personas



Las ventas de 1923 sobre todas las demas 16.000.000-00

Es facil comprender la razón

CALIDAD

Guarde las cajetillas vacias y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de \$ 3000.00

## Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa,

pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plata —

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora Teléfono No. 811

#### HENO PARA BESTIAS

Tengo para la venta 1000 pacas

ALMACEN

EL MUNDO

Tomás Fernández rel. 198. Ap. 614

Anúnciese en este Diario

#### - Músculos Adoloridos -

MUSTEROLE es el remedio indicado para toda ciase de dolores en los músculos y las articulaciones. Después de uno o dos



lestar y
queda una
a gradable
sensación
de calor.
Musterole
es un ungüen to
claro y
blancuzco
que con-

iene como principal ingrelente el aceite de mostaza. e vende en todas las farmalas envasado en pomos y peueños tubos.

MUSTEROLE

AGENTES PARA O, RICA JOSE MARIA PINAUD

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

DESDE LA BARRA

## RESUMIENDO

Al elogio desmesurado de la República del Norte con el cual quiso el Diputado General Volio sostener su voto afirmativo a la aprobación de los tratados siguió en el uso de la palabra el diputado Picado. Sereno en su oración, se declara adverso a los tratados y como buen jurista analiza algunos de sus puntos vulnerables y de mayor importancia para el país como es el de los derechos de la república en el río San Juan, ampliamente garantizados por el tratado Chamorro-Bryan, por la enmienda Powl y por la sentencia de la Corte de Justicia Centroamericana, pero que podrían —dado el caso de que Nicaragua no ha aceptado este punto expresamente—quedar incluidos como nueva controversia a las decisiones del Tribunal Internacional que establecen las Convenciones.

El diputado señor Cortés atacó de frente vigorosamen te y con palabras que rebosan patriotismo la aprobación de los tratados. Sus discursos han hecho recuento de todas las diversas actitudes de la poderosa nación norteamericana cuando trata de satisfacer sus conveniencias; quedando a su capricho el cumplir o no los pactos que suscribe, de acuerdo con las necesidades que priven en cualquier momento: reconociendo gobiernos DE FACTO como el de Orellana en Guatemala y dejando sin reconocer al de Obregón por haber sido de origen revolucionario. Aconseja la prudencia y el alejamiento saludable que siempre ha observado Costa Rica cuando se trata de inmiscuirse en ajenos pleitos, y con elocuentes palabras y razones de lógica inflexi ble demuestra que en estos pactos tan sólo impera el deseo de Washington la voluntad de los Estados Unidos, que habiéndolos firmado no como partes contratantes, sino como padrinos de elles, quieren desde esta cómoda posición esta blecer el control, la supervigilancia y un verdadero tutelaje sobre los países centroamericanos que, según el parecer de ellos no han cumplido aun la mayor edad y necesitan asesores que los lleven de la mano para poder transitar por el mundo civilizado.

Para contradecir las argumentaciones del diputado se nor Cortés, el General Volio ha tachado de lirismos sentimentales sus palabras plenas de amor patrio, y reafirman do sus puntos de vista a favor de los tratados, cita como ejemplo para la aprobación de ellos el caso ocurrido a Colombia al relatarlo incurre en inexactitudes trascedentales, tanto históricas como de apreciación. Efectivamente la negativa que el Senado de Colombia dió al Tratado He rrán Hay, fue el origen, la causa determinante de la traición que ese departamento hizo a su patria, traición incubaba al calor del oro de los norteamericanos y que culminó con la separación del istmo erigido por la fuerza impuesta por los acorazados norteamericanes en república, o mejor. dicho, en protectorado yangui. Pero no fué el temperamento soñador de los directores de la política colombiana el que negó su aprobación a estos tratados sino el buen juicio y el patriotismo de los estadistas el que se negó a aprobar un pacto que vulneraba lo soberania de ese país. ¿Que esto produjo la toma del istmo por Roosevelt? Bien está; esto fué un producto de la fuerza bruta, un atropello del fuerte para el débil, pero nunca una sumisión de éste a la voluntad del poderoso, ni una mansa renunciación de un derecho so-Derano. Que no es lo mismo entregar el territorio a quien engañosamente lo pide, que so capa de un convenio quiere mermar la soberanía de un pueblo, a que lo arrebaten por la fuerza. Esto es un ejemplo más de la falacia norteamericana, para cuyo gobierno parecen escrifas de propósito, más que para ningún otro, las palabras de CHIFFON DE PAPIER aplicadas a los tratados. Cuando Colombia fué despojada por Roosevelt del istmo de Panamá, estaba vigente un tratado público por el cual los Estados Unidos GARANTIZABAN LA SOBERANIA DE COLOMBIA EN EL SISTMO. Y ya hemos visto cómo llevó a cabo el cumplimiento de este tratado!

Continuaremos dando nuestras Impresiones sobre este importante asunto, cuyos debates serán de mayor interés en la presente semana, ya que está sobre el campo de discusión la moción importantísima del diputado Fernández Rodríguez y la modificación a ella propuesta por el Dr. Cordero, en el sentido de insinuar al Ejecutivo la necesidad de pasar nota a las Cancillerías de Estados Unidos y Nicaragua para que hagan declaraciones claras y terminantes respecto al reconocimiento de los derechos de la república en el río San Juan.

# RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO

Consulte mis precios antes de comprar

100 vs. al Sur del Hotel Washington

## ¿Está su nombre en esta lista?

Marrie Ma

Las siguientes personas que fuman CIGARRILLOS YOLANDA han presentado postalitas con los números 7 u 11 durante el mes de Octubre y han recibido, por consiguiente ©2.00 en efectivo cada una.

J. B. Peralta C.	Heredi	a	1	0	2.00
C. Wright	San Jos	é	2	,,	4.00
José Angel Carmona	" "		1	"	2.00
Manuel Lizano Q	" "		1	,,	2.00
Oscar Alvarado	" "		1	"	2.00
M. de Venegas	" "		1		2.00
Felipe Artavia			1	,,	2.00
Salomón Castillo			1		2.00
Eloy Mors C			1		2.00
Enrique Wright	Tres Ri		_		10.00
Miguel Alvarado J	San Jos	é	1	**	2.00
Augusto Pinagel			1		2.00
Luis Vargas Agüero	API AU		1		2.00
Carlos Luis Sánchez			1	**	2.00
Carlos Thompson	" "		1	**	2.00
Raúl Bermúdez	" "		1		2.00
Joseph Johnson			1	_	2.00
Arabela González	San Jos		-	200	2.00
Abel Salas	" "			***	2.00
	" "			**	

¿Aparecerá su nombre en esta lista en el mes próximo? ?

Guarde las cajetillas vacias y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de \$3.000.00.

Electron Comment of the Comment of t

## LO DE PAQUETES POSTALES

Despacho de Hacienda

Estimado señor Ministro:

nadas al señor Ruben J. Vargas en mientos, por baber principiado enero y octubre de este año. Veo ejero r el cargo en el mes anterior ten la póliza 1097 se liquidó como indebida confianza que él puso en si los 47 paquetes a que se refería la buena fe del dueño de la mer. hubieran lociones, que tienen un a. cadería. No veo ninguna prueba di -claraciones da aduana enviadas por presente información. la oficina remitente, lo que vino Pero sea que haya mérito para fué tres paquetes de lociones, rein enjuiciamiento o no, procede desde to polvos y uno de lociones y pol. luego obligar a los alcaides a pagar

vista documentos que indicaran el que pidió al efecto. con las declaraciones que hizo el cio.

Le devuelvo la información ad. reglas del Departamento, cuando ministrativa que se levanto para a faltan facturas o documentos posta veriguar la responsabilidad que cu les, es deber de los Alcaldes abrir piera contra empleados del Depar. todos los paquetes que comprenda tamento de Paquetes Postales, con la póliza. Los Alcaides se excusan: relación al desalmacenaje de cier, el uno porque era nuevo en la ma tas mercaderias que vinteron desti teria y no tenia suficientes conoci.

que de esa información aparece que al del despacho; y el otro, por la foro de tres colones por kilogra, recta de que los Alcaides hayan mo, cuando en realidad lo que con procedido con fraude, pero como teulan eran polvos para la cara, es evidente que ha habido un perque tienen un aforo de diez colones juicio para el Fisco de 2.560.83; y por kilogramo; y que la póliza na como nuestra costumbre ha sido, en mero 14332 se liquido así: doce pa casos semejantes masar el asunto a quetes de lociones y doce de polvos conocimiento de la Justicia, pienso para la cara, cuando según las de, que lo mismo ha de hacerse con la

vos; y veo también que hubo ade los derechos que dejó de percibir

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

Sepa Ud. que el carro

que ha batido aguí el record de venta, es el

CHEVROLET

Casa Presidencial, noviembre 15 mas diferencia en el peso de esa el Fisco a causa de las malas líqui segunda coliza, en contra del Fis. daciones de las pólizas, caso de que co. Ambos Alcaides confiesan que el señor Vargas no haya hecho S'nor Secretario de Estado en el hicieron el despacho sin tener a la reintegro en el plazo de ocho dias

> contenido de los paquetes; es decir. Dejo así contestada la consulta ni vieron facturas ni declaraciones centenida en su comunicación del de Aduana; y que se contentaron 6 de los corrientes sobre este nego

destinatario, no obstante que según Su atento servidor,

RICARDO JIMENEZ

N. de la R. - Se deduce, pues, que no hubo intento de fraude por parte de los empleados, sino des\_ cuido o excesiva confianza en la ho nerabilidad del comerciante que de claró el contenido ya que no tenian documentos a la vista. Esta ha sido práctica vieja en ese Depar tamento, así como en los despachos de Aduana, práctica quiza peligro. sa; pero dispensada por los jefes de esos departamentos, en vista de que el movimiento es tan grande y hay tal empeño en los comercian. bes por desalmacenar sus mercaderías, que los empleados se disponen a oir las peticiones y hacer los des almacenajes de acuerdo con lo declarado por el interesado, ya que luego los documentos dirán toda la verdad.

Es natural pensar que en todo a. quello que no haya buena fe, jamás se dejan rastros tan elocuen. tes como los que aquí quedaron, y sólo es die lamentar que el error no hubiera sido notado enseguida por el Jefe del Departamento, con lo cual se habrían tomado medidas mas energicas para con el público, y los empleados no tendrían hoy que sufrir estas pruebas dolorosas Ahora bien spor qué ha de pasar esa información a manos de la jus ticia, si no ha ocurrido fraude algu no y además, se le ha de cobrar al comerciante, o en su defecto a los empleados el valor integro de lo no apercibido por el Fisco?

Nosotros entendemos que quie. nes deben demandar al comercian. te si no paga, son los mismos empleados, puesto que pagando ellos, deben reintegrarse un dinero que les ha sido negado con la errada de claración de las mercaderías conte nidas en los paquetes, y con miras de hacerlos complices de un fraude al Fisco.

Esto además, los colocaria en condiciones ventajosas para demos. trar que no había entendimientos con el coherciante aludido, y con lo cual no hacen otra cosa que aho gar la suspicacia publice

De todas maneras, es ésta una lección para los empleados confiados, quienes ahora no tendrán nin guna clase de contemplaciones para con el público.

## DE NUESTROS CANJES

DE COLOMBIA

El día 12 del pasado mes se inau contraer matrimonio civil. guro con gran solemnidad la esta. tua del Licenciado Gonzalo Jiménez DEL BRASIL Quesada, fundador de Santa Fe de Bogotá, capital de la República.

- Se efectuó una gran peregri. nación a la tumba del General Uri be Urlbe, en la fecha del primer decenio de su sacrificio en las gradas del capitolio por dos asesinos vulgares, a quienes animó el odio partidarista de los conservadores clericales. El pueblo liberal en ma sa acudió a la tumba del caudillo a renovar su protesta por este ne. fando crimen.

- Se discute la forma de cele. berales y conservadores.

ante la negativa del Superintenden ruldosamente aclamadoste a sus justos reclamos, resolvie. ron decretar un paro general de los

- En diez horas se suscribió totalmente en Nueva York el emto y mejora de la capital.

- El pueblo liberal de Bogotá nual de interés. rindió homenaje a sus jefes en el 250, aniversario de la iniciación de la guierra de tres años.

- En la ciudad de Pasto han o. dad territorial ecuatoriana. currido fuertes y continuados temblores que han provocado pánico entre sus habitantes.

El gobierno ha restringido la ex- Por iniciativa de las asociaciones portación de café por unos meses, de "modestia cristiana" el Arzobis con el objeto de que el precio del po de México ha anunciado que des artículo suba en los mercados ex pués de este año, no permitira que tranjeros, y disminuya en el inte, a las iglesias penetren mujeres con rior del país.

DEL EQUADOR

considerablemente el presupues de tro de pocos meses. la cartera de Relaciones Exteriores, el Ministro del ramo, doctor Busta mante, renunció.

bración de un nuevo pacto entre li planos militares testuvieron listos neiro y Santiago de Chile. en Guayaquil para participar en los festejos patrios. De estos solo sels DE VENEZUELA - Los empleados de la United alzaron el vuelo, pero con magnifi Fruit Company en Santa Marta, co resultado. Los aviadores fueron

> do por el Congreso eleva enorme. tividad en todo el país. mente los sueldos del ejército.

préstito por seis millones de do. trato con los bances, comprometién do de la visita de la real nave "Pla llars, destinados a varias empresas dose éstas a no cobrar, tanto por za Italia", la que se construyó re municipales para el embellecímien. deudas anteriores del Estado, co. cientemente en Polo Grande, y don mo por las que contraiga en lo su. de la colonia italiana erigió un he cesivo, más del sels por ciento a. moso monumento con motivo del

> - La prensa combate el conve. nio de limites colombo peruano, por considerarlo lesivo a la integri nilla Lanz, Vicente Lecuna y Ra-

- Se ha reformado el concorda para formar una nueva república to en el sentido de que se puede de la región comprendida desde el Guayas hasta el golfo de Uraba.

DE MEXICO

descotes o con pelo corto.

- El gobierno, a instancias del enviado especial del soviet, conce. Con motivo de haber rebajado femilias rusas que inmigrarán den-

- El General Calles no pudo vi sitar a Italia y España, como desta ba. Elevará a Embajadas las Lega-- Veinticuatro poderosos aero- clones en París, Berlín, Río de Ja-

Los preparativos para la rennión del Cuarto Congreso Médico que debe reunirse en los días del Cente - El nuevo presupuesto aproba nario de Ayacucho, continúa con ac

-El Ayuntamiento de Caracas, - El Gobierno celebó un con ea el deseo de perpetuar el recuer Centenario de la Independencia de Venezuela.

- Tito Salas, Laureano Valle. far Luis Villanueva Mata, fueron distinguidos por el gobierno perua-- En la provincia de Mambi se no con una invitación especial para fomenta un movimiento separatista asistir al Cetenario de Ayacucho.

# CONCURSO "VICTOR" PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS

El día 17 de Noviembre tendremos listos en nuestro Almacén almohadones dibujados en género para ser

#### BORDADOS

El modelo indicando los colores en que deben ser bordados estará en exhibición en el departamento

#### "VICTOR"

de nuestro almacén.

Todos los almohadones son iguales y deberán ser bordados con

#### SEDA

Los trabajos deberán ser entregados en nuestro Almacén durante los días 19 y 20 de Diciembre. NI ANTES NI DESPUES..

El día 22 de Diciembre un Jurado compuesto de tres personas competentes designará los vencedores del 10. y 20. premio.

Piza e Hijos de hecho queda rán en posesión de los dos traba jos premiados.

Al juzgar los trabajos se tomará en cuenta la calidad de los mismos y la mayor o menor habilidad que haya tenido el ejecutante en producir los efectos que existan en el modelo.

No podrán tomar parte en el concurso familiares del personal del Almacén de Piza e Hijos.

Los premios consistirán a saber:

Primer Premio: Una Victrola estilo VI. Valor de venta \$ 44,00.

Segundo Premio: Cincuenta colones en efectivo.

El derecho para tomar parte en el concurso es de \$\mathcal{Q}\$1.50.



## PIZA E HIJOS

Distribuidores "Víctor" para Costa Rica

TODOS LO PREFIEREN PORQUE ES EL MEJOR COSTA RICA MOTOR COMPANY

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# La Industria Francesa ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA

SOLICITE INFORMES

# United Fruit Company

-SERVICIO DE VAPORES-

Principlando con el vapor CALAMARAS que llegara a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTO-RES, ULUA y TOLOA harán el servicio .egular entre Nueva York 7 Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regalar entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, liegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y sal dran los viernes en la tarde vis Cristobal y Kingston, para Bristot inglaterra.

Todos estos vapores barán el servic" de pasajeros y carga-Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San Jose, señores Sasse Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

en esos días, mediante el pago del

publicó la licitación y salva su vo

verificar en la Plaza Viquez, en

cualquier otra plaza o sitlo, menos

cundaria importancia.

Se trató de otros asuntos de se-

San José, Nov. 14 de 1924.

## Reunión del Comité Olímpico

El sabado, a las 20 horas, cele, porque se de a Manolo Rodó la pre bró reunión el comité general de ferencia para la corrida de toros los juegos olímpicos.

Presidió el doctor Vargas Ara. 30 por ciento; da razones de econo ya y asistieron el Secretario y los mía para el Comité, desde luego señores doctor Moreno Cañas, En. que el señor Rodó tiene cancha, to. rique Fonseca Zúñiga, Francisco reros y toros. El señor Núñez da Melendez, Pinaud, Crespi, Saurez, las explicaciones del por que no sa Rodriguez y Garnier.

Abierta la sesión, el doctor Var. to en esta discusión. gas Araya hizo la presentación de Rodríguez en un todo de acuerdo los nuevos miembros, dándoles la con Garnier. Por fin se acordó: sa. bienvenida, y nombrándolos para in car a licitación la explotación de tegrar las comisiones de finanzas y las corridas de toros que se han de deportes.

Leida el acta de la sesión an. terior, el señor Saurez interpela a la Secretaria para que se le infor. me, el por que de no haberse ejecutado el acuerdo de la sesión an. terior, en cuanto ordena sacar a li citación la provisión de toros para las corridas.

Esta interpelación suscita una interesante y dilatada discusión, en la que se explanan ideas de morali dad e interés financiero, sobre la conventancia de la corrida de toros, entre cuyas opiniones está la del se nor Garnier, quien manifiesta que él por su parte ha sido y es enemi go de las corridas de toros, tanto fuera como dentro del estadio. Cree que permitir las corridas de teros dentro del estadio, es como si un cura permitiera un baile den tro de un templo; es una flagrante profanación del templo del deportismo; dijo; que si él está de acuer do en que se jueguen toros por esta vez, es por la solvencia del comité unicamente, viero que en ninguna manera dentro del estadio.

El señor Vargas Araya manifies ta que sobre el Comité pesa un com promiso de cien mil colones, y por lo tanto, aunque el participa de las ideas del señor Garnier, hay por esta vez que dejar a un lado los sentimentalismos y sacar a licitación la corrida de toros.

El señor Pinaud se manifiesta

- Por Max T. Bair -

El domingo no dejó de efectuar dos tantos por ninguno del Progre se ningún juego de los que los cua so. dros del campeonato señalaban para ese día.

A continuación damos cuenta do los resultados de esos juegos.

GUADALUPE 2 . GIMNASTICA 2 y Colon.

tida con el mismo resultado del pri dos tantos a uno del Colón. mer encuentro, o sea un empate a dos tantos.

MORAVIA 3 . COSTA RICA 2

do obtenido el triunto Moravia por dos. tres tantos, a dos del Costa Rica. La partida fue muy renida, pero

durante la mayor parte del juego; go, cada equipo hizo un tanto. pero adolece de una buena línea de

HEREDIANO 2 \_ PROGRESO 0.

vor del Herediano, que se apuntó res solamente.

LIBERTAD 2 - COLON 1

A las 9 horas, en la cancha del colon, jugaron los equipos Libertad ;

La partida fus muy refilda, y A las diez horas jugaron estos aun cuando el Colón dominó, el equipos, habiendo terminado la par triunfo fué de La Libertad por

MORAVIA 1 \_ PROGRESO 1

A las 10 horas jugaron en San Vicente de Moravia, este segundo A las 10.30 horas jugaron en ju go del campieonato de terceras la Sabana estos dos equipos, habien divisiones los equipos arriba indica

El Costa Rica estuvo dominando al final, en minuto y medio de jue

COSTA RICA 5 . LIBERTAD 0

A las 9 horas jugaron en la Sa bana estas terceras divisiones ha-A las 10.30 horas jugaron estos biendo obtenido el triunfo el Costa dos equipos en San Franissco de Rica, por 5 tanto a 0 de La Liber. Heredia. El juego se resolvio a fa. tad, que se presentó con 9 jugado

EL PAN

EL MEJOR ALIMENTO: EN LA JOSEFITA

EL MEJOR PAN

Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

#### Esa Terrible Picazon

de las enfermedades de la piel! Quiere Ud. gozar de la calma y frescura que se siente cuando la picazón desaparece? O quiere Ud. librarse de úlceras, granos, o de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL

Basada En El Famoso Preparado Lavol

Esta crema, TEZAL, contiene los mismos ingredientes curativos del preparado LAVOL de fama mundial. Para mayor conveniencia esta famosa fórmula se prepara ahora bajo la forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para aplicarse a la piel. Contiene los mismos agentes sanativos de LAVOL, y se prepara en los mismos laboratorios, bajo la dirección de los mismo químicos.

La CREMA SANATIVA TEZAL da alivio instantâneo para las torturas de enfermedades de la piel. Es una crema limpia y refrescante que penetra en la piel enferma sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera aplicación la comezón desaparece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal para sus afecciones de la piel.

**Crema Sanativa Tezal** 

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

- MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precio bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en l.

# ORTIZ JOYERO CHIC



Administración de LA NOTICIA.

para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

es el remedio más natural

all word from the man from the same of the

# maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinapismos, es el

las enfermedades de los orpiratorios. eficaz en de reumaneuralgia.

Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias.

EL APARATO

RESPIRATORIO

tese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el re-medio eficaz por excelencia.

# EL CIERRE ABSOLUTO

No tendrá consecuencias lamentables porque es preferible a una copa de guaro, ron o wisky, un vaso de los puros refrescos de

Fábrica Jun Luis Campos - Tel. 190

#### El domingo habrá turno en Guadalupe

Para el domingo se ha preparado en Guadalupe un gran turno general con el objeto de recaudar fondos para los gastos que demanda la fiesta patronal y para la reconstrucción del tem

Por los preparativos hechos, es de creerse que el turne será

# Moundborne Brown Donne Denne Mound Mound Brown Bloom Flower March

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica